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«ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОД» 
ПРИГЛАШАЕТ К ДИАЛОГУ

«Медицинский» вояж губернатора - с.2 Госзакупки: ОНФ, ФАС и прокуратура - с.4-5
Новая книга краеведа Бурлакова - с.8«Зелёная страница»: экология по-гатчински - с.6

Так, гости фестиваля узнали, 
что в Мюнхине возле каждо-
го жилого дома ставят три 
контейнера: для бумаги, для 
органических отходов и для 
несортированного мусора. От- 
ветственная организация -  
Abfallwirtschaftsbetrieb Mün- 
chen - принадлежит муниципа-
литету города. Администра-
ция Мюнхена поощряет граж- 
данскую ответственность - вы-
воз бумаги и органики про-
водится бесплатно, платить 
приходится только за несорти-
рованный мусор. Причём стои-
мость может быть разной - это 
зависит от жителей: чем мень-
ше вывозится несортированно-
го мусора, тем ниже плата. 
Контейнеры для пластика, 
металла, отработанных акку-
муляторов, батареек и других 
отходов тоже есть. Но они на-
ходятся только в общих ме-
стах, так как эти виды ТБО 
появляются намного реже. 
«Таким образом, при грамот-
ном подходе, платными для 
вывоза могут остаться только 
подгузники», - подытожила 
своё выступление Ирэн Нич.
Со слов Ирэн, в жителях Мюн-
хена с младых ногтей воспи-
тывают экологическую ответ-
ственность. 

22 сентября в Гатчине на площадке «Юность» прошла экологическая  
акция «Зелёный город», где выступили спикеры из немецкой организации 
Green City и российские активисты. Они рассказали о том, как решаются 
проблемы экологии сегодня.

Но даже в Европе не все эко-
логические проблемы реше- 
ны. Улицы баварской столи-
цы заполонены автотранс-
портом, в то время, как ак-
тивные граждане мечтают 
освободить центр города от 
автомобилей исключительно  
для велосипедов и других эко-
логичных способов передви-
жения (как это было сделано 
в качестве разовой акции на 
местном эко-фестивале). 
Судя по социальной политике 
администрации, немецкая меч-
та вполне осуществима. «Ещё 
десятилетия назад власть ак-
тивно не занималась окружа-
ющей средой. Она проводила 
политику поддержки транс-
портостроения, таким образом, 
обеспичения рабочих мест. Те-
перь же ситуация меняется. Всё 
большее влияние в стране полу-
чают «зелёные» политические 
партии, - замечает эколог Рамон 
Арндт. - А через десятилетие 
мы расчитываем на полный за-
прет использования двигателя 
внутреннего сгорания во всём 
городе».  
Перенасыщение транспортом 
и загрязнение воздуха для 
Гатчины пока проблемы буду-
щего. «Мы только движемся к 

ним, - сказал капитан сообще-
ства «Вело Гатчина» Сергей 
Тоткайло. - Для нас велосипед 
- это, скорее, вопрос удобства, 
а не необходимости». 
Возможно, этим можно объ-
яснить позицию городских 
властей по городской среде, 
которую обрисовал Сергей. Он 
заметил, что подход админи-
страции к строительству вело-
дорожек неправильный: «То, 
что у нас называют велодорож-
ками, это, по сути, реконстру-
ированная часть тротуаров. То 
есть отдельные участки для ве-
лосипедистов не выделяются». 
Пожалуй, самыми необычны- 
ми были лекции гостей из Пе- 
тербурга. Стилист Юлия Пар-
фёнова рассказала о грамот-
ной, экологически верной ор- 
ганизации гардероба на каж-
дый день по капсульному ме- 
тоду, где «капсулы» - это на-
боры несмешиваемых друг с 
другом вещей, надеваемых со-
гласно графику жизни: работа, 
прогулка с детьми, вечер, сон. 
Экологичность же заключает-
ся в разумном приобретении и 
ношении одежды. 

На связь вышли восемь реги-
онов России. В мероприятии 
принял участие губернатора 
Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко.
«Мы хотим, чтобы все появ-
ляющиеся в регионе «Точки 
роста» соединились в одну 
непрерывную «линию ро-
ста», - сказал глава региона 
в ходе федеральной презен-
тации проекта. Губернатор 
также отметил, что в планах 
правительства области - от-
крывать не менее 20 центров 
ежегодно.

В центре можно получить кон-
сультации по вопросам защи-
ты прав потребителей, помощь 
в составлении претензий и ис-
ковых заявлений в адрес про-
давцов и исполнителей услуг 
(работ).
Информационно-консульта-
тивный центр располагается 
по адресу: г. Гатчина, ул. Кир-
гетова, д.1, каб. № 37.

На основании постановления  
администрации Гатчинского  
муниципального района от 
22.08.2019 № 3318 «Об уста-
новлении тарифов на пере-
возки пассажиров по муни- 
ципальным автобусным мар- 
шрутам регулярных перевоз-
ок на территории МО «Город 
Гатчина» Гатчинского муни-
ципального района Ленин-

ГАТЧИНСКИЙ РАЙОН - 
В «ТОЧКЕ РОСТА»

ПОТРЕБИТЕЛЬ ВСЕГДА ПРАВ

УДОРОЖАНИЕ ПРОЕЗДА 

На базе образовательного центра «Точка роста», 
который работает в Пригородной школе, 24 

сентября состоялся марафон открытий подобных 
центров по всей стране в формате телемоста. 

Для потребителей на территории Гатчинского 
муниципального района осуществляет свою 

работу информационно-консультативный центр.

С 1 октября в Гатчине увеличивается плата за 
проезд в городском общественном транспорте.

В этом году в Ленобласти было 
открыто 28 центров «Точка ро-
ста», в том числе два центра 
в Гатчинском районе на базе 
Пригородной и Большекол-
панской школ. В следующем 
году планируется запустить 
подобные центры в Рожде-
ствено и городе Коммунаре.

Пресс-служба 
администрации ГМР
Фото: пресс-служба 

губернатора 
и правительства Ленобласти

Приёмные дни: понедельник- 
четверг с 10 час. до 17 час. 
Обеденный перерыв - с 13 до 
14 часов.
Приём граждан ведет специ-
алист Татьяна Валентиновна 
Пименова.
Контактный телефон: 
8(81371) 3-32-28.

Пресс-служба 
администрации ГМР

градской области» увеличи-
вается стоимость проезда в 
городских автобусах.
С 1 октября стоимость проез-
да пассажиров по городским 
маршрутам №№ 3, 4, 7, 8, 21, 
22, 27, 28, 29 будет составлять 
32 рубля.

Информация 
администрации ГМР
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ЛЬГОТНЫЙ 
КАПРЕМОНТ

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В БАССЕЙН!

ФАП ШАГОВОЙ 
ДОСТУПНОСТИ

Соответствующие измене-
ния в областной закон от 
13.10.2014 № 62-оз «О пре-
доставлении отдельным 
категориям граждан еди-
новременной денежной вы-
платы на проведение капи-
тального ремонта жилых 
домов» депутаты Заксобра-
ния Ленобласти приняли в 

первом чтении.
Корректировки увеличивают 
размер единовременной денеж-
ной выплаты на проведение 
капитального ремонта жилых 
домов отдельным категориям 
граждан, в том числе ветера-
нам Великой Отечественной 
войны, инвалидам Великой От-
ечественной войны:
• на одного человека: с 287 

тыс. руб. до 344 тыс. руб.;

Начались занятия в спор-
тивной школе, открылись 
секции и бассейны. Тре-
нажерный зал и бассейн 
работают в прежнем ре-
жиме, занятия также до-
ступны по абонементам.
Режим продажи абоне-
ментов: будние дни с 9.00 

до 22.00 часов, выходные дни с 
9.00 до 21.00 часа. Оплата або-
нементов происходит только по 
безналичному расчету - бан-
ковской картой или по квитан-
ции.
Для посещения бассейна необ-
ходимо иметь справки: взрос-
лым - дерматолог, терапевт, 
флюорография, детям - педи-
атр, энтеробиоз (до 10 лет).

Теперь за первичной меди-
цинской помощью жите-
лям деревни, где прожива-
ет больше 1000 человек, и 
расположенных рядом де-
ревень Никольское, Горки 
и Каушта не нужно ехать в 
Вырицкую больницу.

Минский ФАП - самый совре-
менный в Гатчинском районе. 
Он оснащён электрокардиогра-
фом с возможностью передачи 
электрокардиограмм в карди-
оцентр Гатчинской больницы, 
аппаратом измерения уровня 
глюкозы в крови экспресс-ме-
тодом и дефибриллятором на 
случай неотложных реанима-
ционных мероприятий. 
В ФАПе обустроены смотро-
вой и процедурный кабинеты, 
здесь по графику будут вести 
выездной приём специалисты 

В Ленобласти увеличится размер 
компенсации за капремонт для ветеранов.

После ремонта и технического обслуживания 
возобновил свою работу центр физической 
культуры и спорта «Волна» (бывший Дом 
физкультуры «ПИЯФ»).

В деревне Мины Вырицкого поселения открылся 
новый фельдшерско-акушерский пункт.
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• на семью, состоящую из 
двух и более человек: с 335 
тыс. руб. до 437 тыс. руб.;

• минимальный размер еди-
новременной денежной вы-
платы в случае, если жилой 
дом принадлежит гражда-
нину на праве долевой соб-
ственности: с 167,5 тыс. руб. 
до 218,5 тыс. руб.

В 2015-2018 годах было отремон-
тировано 382 домовладения ве-
теранов, при этом реализация 
средств областного бюджета 
составляет 109,55 млн. рублей.
В 2019 году в бюджете Ленин-
градской области на названные 
мероприятия предусмотрено 
25 млн. рублей, что позволяет 
произвести ремонт более 80 до-
мовладений ветеранов.

Ольга МАТВЕЕВА

Справки по телефону 3-52-39.
Напомним, 12 августа 2019 
года здание спортивно-оздоро-
вительного комплекса «ПИЯФ» 
(Дом физкультуры), располо-
женное по адресу: город Гат-
чина, улица Крупской, д. 12, 
корпус 1, было передано по до-
говору безвозмездного пользо-
вания в МАУ «Центр развития 
физической культуры и спорта 
«Волна». 
До 16 сентября в здании центра 
проводились ремонтные рабо-
ты и плановое техническое об-
служивания для подготовки к 
новому учебному году. 
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района
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Вырицкой и Гатчинской боль-
ниц, можно будет сдать анали-
зы.
Специально для обслужива-
ния населения деревни Мины 
и близлежащих населённых 
пунктов по программе «Зем-
ский фельдшер» в новый ФАП 
был принят на работу фельд-
шер, который уже ведёт при-
ем пациентов, проводит про-
фосмотры, диспансеризацию, 
осуществляет выезды на дом, 
патронаж инвалидов и участ-
ников войны.
Модульный ФАП в деревне Мины 
построен в рамках федерального 
проекта «Развитие системы ока-
зания первичной медико-сани-
тарной помощи» за счёт средств 
регионального бюджета.

АС-Медиа

«МУСОРНАЯ» КОМПЕНСАЦИЯ

ОБЛАСТНАЯ ИНСПЕКЦИЯ 
ГОРОДСКОЙ ПОЛИКЛИНИКИ

Областным законом Ленин-
градской области от 26.07.2019 
N 67-оз «О внесении измене-
ний в областной закон «Соци-
альный кодекс Ленинградской 
области» введены меры соци-
альной поддержки по оплате 
за обращение с ТКО:
1. ежемесячная денежная ком- 

пенсация части расходов на 
оплату за обращение с ТКО 
собственникам и нанимате-
лям жилых помещений из 
числа лиц:

• достигших возраста 70 лет, 
в размере 50% от платы за 
обращение с ТКО, приходя-
щейся на долю указанных 
лиц;

• достигших возраста 80 лет, 
в размере 100 % от платы 
за обращение с ТКО, при-
ходящейся на долю указан-
ных лиц;

В ходе визита глава реги-
она посетил микрорайон 
«Аэродром», где зарабо-
тала самая современная 
в области поликлиника. 
Новое медицинское уч-
реждение построено за 
счёт средств областного 
бюджета в рамках нацио-
нального проекта «Здра-
воохранение».
«Программа развития си-

стемы здравоохранения осо-
бенно актуальна для новых 
районов, где идет интенсивное 
жилищное строительство, та-
ких как Аэродром в Гатчине. 
Уже в этом году начнется стро-
ительство аналогичной поли-
клиники в Кудрово, а в начале 
следующего года - в Мурино. 
Таким образом, все терри- 
тории активного жилищного 

В рамках реформы системы обращения с 
твёрдыми коммунальными отходами с 1 
апреля 2019 года в Ленинградской области 
осуществляется поэтапный переход на работу 
с единым оператором по обращению с ТКО 
и установлению для всех жителей региона 
единого тарифа за обращение с твёрдыми 
коммунальными отходами (далее - ТКО).

24 сентября состоялась рабочая поездка  
в Гатчинский район губернатора Ленобласти 
Александра Дрозденко.

2. ежегодная выплата на ком- 
пенсацию расходов на опла-
ту за обращение с ТКО 
малоимущим семьям (ма-
лоимущим одиноко прожи-
вающим гражданам), име-
ющим среднедушевой доход 
ниже величины прожиточ-
ного минимума на душу 
населения, установленной в 
Ленинградской области.

Обратиться в филиалы ЛОГ-
КУ «Центр социальной за-
щиты населения» по месту 
проживания за предоставле-
нием указанных компенсаций 
граждане из числа собствен-
ников (нанимателей) жилых 
помещений, достигших 70 и 80 
лет, и малоимущих семей (ма-
лоимущих одиноко прожива-
ющих граждан) смогут после 
полного перехода Ленинград-
ской области на новую систе-

строительства будут обеспе-
чены современными поликли-
никами», - отметил Александр 
Дрозденко.
Поликлиника рассчитана на 
380 посещений в день. Здесь 
будут оказывать медицинскую 
помощь взрослому и детскому 
населению как микрорайона, 
так и близлежащих поселений 
Гатчинского района. Всего она 
будет обслуживать террито-
рию, на которой проживает 
около 20 тысяч человек. Стои-
мость строительства и оснаще-
ния составила около 500 млн. 
рублей.
В поликлинике работают от-
деления функциональной ди-
агностики, хирургическое, те- 
рапевтическое и стоматологи-
ческое. Рентгенологическое от- 
деление укомплектовано мам-

му по обращению с твёрдыми 
коммунальными отходами. В 
соответствии с региональным 
законодательством переход на 
новую систему завершится к 1 
ноября 2019г.
Гражданам льготных катего-
рий обращаться за назначе-
нием ежемесячной денежной 
компенсации части расходов 
на оплату за обращение с ТКО  
не  требуется:
• федеральным льготникам 

(инвалидам, ветеранам во-
йны, чернобыльцам и др.) 
затраты на оплату за обра-
щение с ТКО будут компен-
сироваться в общей сумме 
компенсации на оплату 
жилого помещения и ком-
мунальных услуг;

• региональным льготникам 
(ветеранам труда, ветеранам 
военной службы, сельским 
специалистам и пенсионе-
рам из их числа, многодет-
ным семьям), будет увеличен 
размер ежемесячной ком-
пенсации на оплату жилого 
помещения и коммунальных 
услуг.

Информация 
администрации ГМР

мографом, флюорографом и 
рентген-аппаратом, эндоскопи- 
ческое отделение оснащено 
гастроскопом, колоноскопом и 
эндоскопической стойкой.
Также поликлиника оборудо-
вана двумя ультразвуковым 
диагностическими аппарата-
ми для проведения исследо-
ваний в области акушерства 
и гинекологии, кардиологии, 
неврологии, травматологии и  
ортопедии, урологии, эндо-
кринологии, ангиологии и т.д.,  
ЛОР-комбайном «Элема-Н ЛК1»  
(рабочее место ЛОР-врача) и 
рабочим местом врача-офталь-
молога NEWLINE. 
Кроме того, в четырехэтажном 
здании поликлиники находит-
ся клинико-диагностическая 
лаборатория, предназначенная  
для проведения биохимиче-
ских и гематологических ана-
лизов.

АС-Медиа
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ПРОИЗВОДИТЕЛИ - 
ПОТРЕБИТЕЛЯМ

ЭКОНОМИКА РАСТЁТ, 
БЮДЖЕТ УКРЕПЛЯЕТСЯ

В магазине можно при-
обрести свежее мясо, в 
том числе «мраморную» 
говядину, сыры и молоч-

ные продукты, хлебобулочные 
изделия, куриное яйцо и ово-
щи. Все это товары фермеров 
и производителей Гатчины и 

 «В течение последних пяти 
лет в экономике района 
сохранялась стабильная по- 
ложительная динамика всех 

основных экономических пока-
зателей. Значительно возросло 
число индивидуальных пред-
принимателей. Было создано бо-
лее 7 тысяч новых рабочих мест, 
из которых около 6 тысяч - на 
новых предприятиях. В четыре 
раза вырос объём инвестиций и 
за 2018 год составил свыше 19 
млрд. рублей», - констатировала 
Елена Любушкина.
Особо глава районной админи-
страции отметила успехи пред-
приятий сельского хозяйства и 
агропромышленного комплекса. 
За 5 лет удалось увеличить про-
изводство молока и поголовье 
дойного стада, дополнительно 
вовлечь в оборот без малого 
почти 3000 га неиспользуемой 
ранее земли, свыше 65 млн. ру-
блей направить на поддержку 
фермеров. Сейчас в районе запу-
скаются крупные мясное и рыб-
ное производства.

Спортивный клуб «Академия» 

объявляет набор детей в секцию водного поло:
* с 4 до 7 лет в малый бассейн
* с 8 до 14 лет в большой бассейн

Информация и запись по +7-921-777-94-94

Школа третьего возраста 
приглашает людей от 18 лет 

на следующие занятия: 
◊  Изостудия - по вторникам в 18.00 час., субботам   

 в 12.00 час.
◊  Альтер-йога - по вторникам, пятницам в 18.00 час.
◊  Компьютерная грамотность - вторник и пятница  

 в 18.00час.
◊  Фото-клуб - по субботам в12.30 час.
◊  Ростовые цветы - вторник в18.00 час.

Занятия проходят по адресу: 
ул. Школьный переулок, д.1 

тел:  8-81371(2-16-91)

Фермерский магазин «Сделано в Гатчине» 
(улица Чехова, д. 14) приглашает 
попробовать продукцию исключительно 
местного производства.

В Гатчине прошло заседание Совета 
директоров промышленных предприятий 
Гатчинского района. С докладом об итогах 
развития Гатчинского района выступила глава 
районной администрации Елена Любушкина.
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района, которые давно зареко-
мендовали себя. 
Кроме того, наряду с торговы-
ми площадями открыт кафете-
рий, в котором можно попро-
бовать кондитерские изделия 
также местного производства.

Пресс-служба ГМР

По словам Елены Любушкиной, 
благоприятная обстановка в 
экономике способствует укре-
плению районного бюджета. За 
пять лет доходы увеличились на 
635 млн. рублей и в 2018 году со-
ставили почти 5 млрд. рублей. За 
это время на решение вопросов 
ЖКХ было направлено свыше 
шести млрд. рублей, на образо-
вание - более 17 млрд. рублей.  
Благодаря включению города 
Гатчины в федеральную про-
грамму «Умный город», будут 
реализовываться крупные про-
екты по цифровизации городско-
го пространства. Сейчас ведётся 
работа над созданием цифрового 
двойника города - единого город-
ского информационного портала, 
установкой в домах автоматизи-
рованных индивидуальных те-
пловых пунктов, заключением 
энергосервисных контрактов для 
замены всех уличных светильни-
ков и другими направлениями. 
Удачный опыт будет тиражиро-
ваться в поселения района.

Пресс-служба 
администрации ГМР

В ПОСЕЛЕНИЯХ ГМР ИЗБРАНЫ ГЛАВЫ 

В представлении де-
путатов Вырицкого 
ГП («УВ» № 34/2019) 
по вине редакции до-
пущена ошибка. Вме-
сто Дмитрия Вале-
рьевича Бондарева 
был указан его брат 
Игорь Валерьевич. 
Приносим свои из-
винения депутату 
Д.В. Бондареву.

Вместе с главами поселений избраны 
представители местных советов депутатов в 
совете депутатов Гатчинского района.
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В Дружногорском городском 
поселении главой была из-
брана Ирина Валентиновна 
Моисеева, представителем в 
совете депутатов - Алексей 
Николаевич Макаренко. 
В Войсковицком сельском 

поселении главой стал Руслан 
Анатольевич Алехин, делеги-
рован в районный совет депу-
татов Антон Игоревич Бойко. 
Депутаты Сяськелевского сель-
ского поселения выбрали главой 
Маргариту Михайловну Алексее-
ву, депутатом в совет депутатов - 
Анну Александровну Лябову. 
Главой Рождественского сель-
ского поселения выбран Миха-
ил Ефимович Заславский, пред-
ставителем в районном совете 
депутатов избрана Елена Ми-
хайловна Овсянникова.
Советом депутатов Большекол-
панского сельского поселения 
было принято решение избрать 
главой Олега Васильевича Ли-
манкина, делегировать в район-
ный совет депутатов - Виктора 
Александровича Гуменного.
Главой Елизаветинского сельско-
го поселения был избран Евгений 
Владимирович Самойлов, делеги-

рован в районный совет депута-
тов Игорь Николаевич Соколов.
В Кобринском сельском поселе-
нии депутаты выбрали главой 
Наталию Леонидовну Деминен-
ко, в районный совет депутатов 
избран Илья Александрович Ев- 
тушенко.
Главой Пудомягского сельско-
го поселения избрали Лилию 
Ивановну Буянову, в районный 
совет депутатов - Николая Ле-
онидовича Хохлина.
В городе Коммунаре главой была 
избрана Людмила Аркадьевна 
Шагай, в район совет депута-
тов делегирована Наталья Ген-
надьевна Куделя.
Главой Новосветского сельско-
го поселения депутаты избра-
ли Евгения Львовича Дегтяре-
ва, представителем в районном 
совете депутатов стал Максим 
Александрович Суомалайне.
В городе Гатчине главой был 
избран Виталий Андреевич Фи-
лоненко, в районный совет депу-
татов делегирован Андрей Ива-
нович Ильин. 
В Сиверском городском поселе-
нии совет депутатов принял ре-
шения избрать главой поселения 

Дмитрия Сергеевича Румянце-
ва, в районный совет депутатов 
делегировать Михаила Федоро-
вича Усачева.
Совет депутатов Пудостьского 
сельского поселения избрал 
главой Александра Алексееви-
ча Гордобойнова, представите-
лем в районном совете депута-
тов Вадима Ивановича Кузько.
В Таицком городском поселе- 
нии главой была избрана Тама- 
ра Павловна Павлова, делегиро-
ван в районный совет депутатов 
Андрей Вячеславович Костюгин.
Совет депутатов Вырицкого го-
родского поселения избрал гла-
вой Олега Владимировича Бело-
ва, представителем в районный 
совет депутатов - Марину Влади-
мировну Курову.
Главой Сусанинского сельского 
поселения народные избранни-
ки выбрали Максима Сергееви-
ча Артемьева, в районный со-
вет депутатов был делегирован 
Дмитрий Семенович Кононов.
В Веревском сельском поселе-
нии главой избран Дмитрий 
Владимирович Макеев. В район-
ном совете депутатов поселение 
будет представлять Сергей Вла-
димирович Воскресенский.  
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района

ГЛАВА - НОВЫЙ, ПРЕТЕНЗИИ - СТАРЫЕ

20 сентября состоялось первое заседание 
обновлённого Совета депутатов Гатчинского 
района четвёртого созыва, в ходе которого 
новым главой ГМР избран Виталий Филоненко.
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В ходе заседания народные 
избранники рассмотрели 
технические, «кадровые» 

вопросы. Так, новым главой Гат-
чинского муниципального рай-
она и председателем Совета де-
путатов единогласно утверждён 
Виталий Андреевич Филоненко. 
Заместителем председателя Со-
вета стала Наталья Геннадьев-
на Куделя.
Также были образованы посто-
янные комиссии Совета депута-
тов ГМР. Комиссию по вопросам 
инвестиций, бюджетной и эко-
номической политики в количе-
стве 8 человек возглавила Мар-
гарита Михайловна Алексеева.  

Постоянную комиссию по воп- 
росам ЖКХ, строительства, тран- 
спорта, средств коммуникаций 
и связи из 8 членов возглавил 
Максим Сергеевич Артемьев.
Во главе комиссии по вопросам 
местного самоуправления и за-
конности в количестве 6 депута-
тов встал Сергей Владимирович 
Воскресенский. Руководителем 
постоянной комиссии по во-
просам социальной политики 
из 7 человек утверждён Илья 
Александрович Евтушенко, а 
комиссию по вопросам право-
порядка, охраны окружающей 
среды, гражданской обороны, 

ЧС и пожарной безопасности (5 
человек) возглавил Руслан Ана-
тольевич Алёхин.
- Состав районного Совета депу-
татов сильно изменился, - отме-
тил глава «правовой» комиссии 
Сергей Воскресенский. - В ре-
зультате прошедших выборов 
он значительно обновился, при-
шли новые люди. Я надеюсь, 
что это принесёт определённые 
перемены и в работе депутат-
ского корпуса.
Остановившись на результатах 
недавних муниципальных вы-
боров, Сергей Владимирович 
признал их «отвратительны-
ми», поскольку основная мас-
са зарегистрированных кан-
дидатов представляла партию 
власти, а явка избирателей 
оказалась низкой.
- Люди как не ходили на выбо-
ры, так и не ходят, - констати-
рует руководитель местного от-
деления ЛДПР. - И по такой же 
схеме пройдут выборы в Зако-
нодательное собрание области, 
в Государственную Думу, гу-
бернаторские выборы. Пассив-
ность избирателей - вот залог 
победы действующей власти. 
При этом граждане продолжа-
ют жаловаться на то, что ни-
чего не меняется к лучшему. А 
откуда взяться переменам, если 
будущее для молчаливого боль-
шинства выбирает голосующее 
меньшинство?
Следующее заседание Совета 
депутатов ГМР состоится в ок-
тябре.

АС-Медиа

Бондарев 
Дмитрий 

Валерьевич

1981 года рождения, 
работает 

в компании «Оредеж», 
депутат по Михайловскому 

избирательному округу 
(КПРФ).
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Здание в Селезнёво купили за 22 миллиона рублей

Активист ОНФ Валерий Алексеев (слева) 
и заместитель прокурора Андрей Есин в Селезнёво

«В уездном городе N было так мно-
го кипучей деятельности и вло-
жений государственных средств, 
что казалось, местные чиновники 
избираются лишь затем, чтобы 
испросить денег из бюджета, по-
лучить их, распределить между 
нужными людьми и сразу же «осво-
ить». («Двенадцать стульев» 2.0)»

Пасмурным осенним утром 16 сентября у 
входа в здание администрации Выборгского 
района собралась внушительная делегация  
с фото и видеокамерами. Молодые активисты 
центрального штаба ОНФ из Москвы при 
участии представителей регионального 
отделения в рамках проекта «За честные 
закупки» начали внезапную проверку ряда 
выборгских объектов на качество исполнения 
государственных контрактов. Понедельник 
переставал быть томным…

администрации на наличие сго-
вора при организации работ по 
благоустройству, - комментиру-
ет своё присутствие начальник 
отдела противодействия моно-
полистической деятельности 
и картелям Ленинградского 
УФАС Никита Загребельный. - 
В зависимости от выявленных 
нарушений будет решаться во-
прос о привлечении виновных 
лиц к ответственности. Мы уже 
не первый раз работаем с пред-
ставителями Народного фрон-
та. Именно благодаря матери-
алам ОНФ был вскрыт картель 
на рынке поставок продоволь-
ственной продукции.
Как отметил Валерий Алексе-
ев, только за одну неделю УФАС 
России, благодаря информации 
ОНФ, выписало штрафов на 150 
миллионов рублей по картельно-
му сговору в сфере поставок ле-
карственных препаратов. «Кар- 
тельные» подозрения привели 
общественный «спецназ» и в Вы-
боргский район.

Сельсовет 
за треть бюджета
Селезнёвское сельское посе-
ление Выборгского района на-
считывает около шести тысяч 
человек населения. Бюджет по- 
селения - немногим более 60 
миллионов рублей, так что это 
муниципальное образование 
вряд ли можно назвать процве-
тающим. 
Тем не менее, администрация 
поселения приобрела в муници-
пальную собственность нежи-
лое двухэтажное здание, где де-
факто и располагается местная 
власть. Приобрела за 22 милли-
она. И что же это за «золотая» 
постройка такая?
- Здание возвели ещё в 1979 
году, - рассказывает эксперт 
ОНФ Виктор Сергиенко, строи-
тель по образованию. - В насто-
ящее время дом требует боль-
шого ремонта, как фасада, так и 
внутренних помещений. Кровля 
здания находится в неудовлет-
ворительном состоянии, как и 
электропроводка. При продаже 
объекта не было организовано 
конкурсных процедур, отсут-
ствовали торги. Если и можно 

в день, около двухсот жителей. 
Есть магазинчик размером со 
спичечный коробок. Настоящая 
российская глубинка. 
А недавно в деревне появился 
свой собственный фельдшерс- 
ко-акушерский пункт. По край- 
ней мере, внешне сборное стро- 
ение похоже на те ФАПы, что 
активно возводятся на просто-
рах Ленинградской области: си- 
ний верх, белый низ. Вот толь-
ко ни одного пациента этот объ-
ект здравоохранения ещё не 
принял.

ственным подрядчиком - ИП 
«Фешин А.В.» - на сумму 125,4 
млн. рублей. При этом ранее 
Комитет по здравоохранению 
приобрёл 5 ФАПов у ООО «Ад-
мирал» на общую сумму 39 
миллионов. А учредителем ком-
пании являлся всё тот же Алек-
сей Викторович Фешин. 
По мнению экспертов ОНФ, го-
товые здания для ФАПов приоб-
ретались у поставщика, который  
связан с заказчиком. И их сто-
имость в 2-3 раза выше, чем 
аналогичных зданий в других 

«Город N» - это реализация 
инициативы активистов проекта  
ОНФ «За честные закупки», на-
правленной на контроль за рас-
ходованием бюджетных сред- 
ств в малых городах России с 
населением до 100 тысяч чело-
век. Ключевой задачей проекта 
«Город N» является отработка 
модели общественного контро-
ля в небольших населённых 
пунктах в рамках мониторинга 
реализации «майского указа» 
президента РФ.
- Выборг - не первое муници-
пальное образование в списке 
«городов N», которое мы прове-
ряем, - замечает руководитель 
проекта «За честные закупки» 
Валерий Алексеев. - Так, наша 
команда уже поработала в трёх 
российских районах, среди ко-
торых города Шебекино Белго-
родской области и Соликамск в 
Пермском крае. Но Выборг - не-
типичный город с многочислен-
ными памятниками истории, 
требующий особого внимания. 
К примеру, в сфере прозрачно-
сти заключаемых контрактов -  
на реставрацию исторических 
объектов, государственные за-
купки, благоустройство терри-
тории.
Схема работы проста. Изуча-
ются данные по закупкам за 
последние два-три года. Или 
сами граждане информируют 
ОНФ о сомнительных бюджет-
ных расходах. Сведения, вызы-
вающие подозрения, оценива-
ются на месте активистами и 
экспертами Народного фронта. 
Информация доводится до мест-
ных властей. Если реакции не 
последовало, к работе привле-
каются надзорные органы, в 
частности, Федеральная анти-
монопольная служба и проку-
ратура.
К слову, свою деятельность в Вы-
борге общественный «спецназ» 
ОНФ начал совместно с УФАС 
Ленинградской области. Воп- 
росы возникли по благоустрой-
ству дворовых территорий в ми-
крорайоне «Кировские Дачи», 
где активисты заподозрили за- 
вышение стоимости работ и 
признаки ограничения конку-
ренции. 
- В настоящее время антимо-
нопольная служба будет про-
верять деятельность районной 

«СЕРЫЕ» РЕАЛИИ 
УЕЗДНОГО ГОРОДА В.
было продать это здание, то 
миллионов за пять максимум. 
Да потом ещё на ремонт потра-
тить в два раза больше.
Стоимость аварийного строе- 
ния оказалась в 6 раз выше 
его кадастрового номинала, 
в других регионах подобные 
объекты приобретаются суще-
ственно дешевле. Кроме того, 
продавец здания - кооператив 
«Агростройкомплекс» - перео-
формлен из организации, в от-
ношение которой в суде рассма-
тривается дело о банкротстве.    
По мнению экспертов ОНФ, при-
обретение администрацией до- 
тационного поселения заведо-
мо непригодного для использо-
вания здания за треть годового 
бюджета явно нецелесообразно 
и вызывает определённые во-
просы. И не только у активи-
стов. 
Заместитель Выборгского про-
курора Андрей Есин считает, 
что проведённая сделка купли- 
продажи была совершена с на-
рушениями действующего зако-
нодательства. «Началась про- 
верка материалов, предостав-
ленных ОНФ, создана рабочая 
группа, - сказал Андрей Ми-
хайлович. - Результаты рассле-
дования будут в ближайшее 
время».

ФАП, да не тот
От Выборга до деревни Климо-
во почти час езды. Несколько 
кирпичных двухэтажек совет-
ской постройки, пару автобусов 

Никто в здравом уме не будет 
спаривать необходимость до-
ступного медицинского обслу-
живания. Именно этот вопрос 
призвана решить программа 
строительства ФАПов на терри-
тории региона. К примеру, в де-
ревне Мины Гатчинского района 
новый фельдшерский пункт -  
самый современный в районе -  
на днях принял первых посети-
телей. Медпункт оборудован 
всем необходимым: от медика-
ментов до пандуса для наших 
маломобильных сограждан.
Совсем иная картина не ра-
дует глаз жителей Климово. 
Согласно контракту, заклю-
чённому Комитетом по здра-
воохранению Ленобласти с ИП 
«Фешин А.В.» на поставку зда-
ния «под ключ», ФАП должен 
был заработать ещё в начале 
сентября. Но так и не открыл-
ся. Мало того. Его строитель-
ство осуществлено с наруше-
ниями нормативов.
- На участке, где установи-
ли «коробку» медпункта, нет 
канализационных стоков, на-
прочь отсутствует дренажная 
система, - поясняет строитель-
ный эксперт ОНФ Виктор Сер-
гиенко. - После нашей зимы 
его просто смоет весенним па-
водком. Этот ФАП к работе не 
готов.
Между тем, медпункт в Климово 
площадью 81 кв. метр обошёлся 
казне в 8,85 миллионов рублей. 
Контракты на приобретение зда-
ний под размещение 18 ФАПов в 
Ленобласти заключены с един-

регионах страны. Налицо - огра-
ничение конкуренции и при-
знаки сговора. Медицинский 
«долгострой» в деревне Климо-
во тому подтверждением. Этот 
объект также взят на контроль 
Выборгской прокуратурой.

История с «лесами»
Выборгский ландшафтный парк 
Монрепо - историческое насле-
дие и важный культурный объ-
ект 18-19 веков - в настоящее вре-
мя представляет собой поле боя. 
Значительная часть парка ого-
рожена и перекопана, туда-сюда 
снуют грузовики, архитектурные 
объекты укрыты строительными 
«лесами». Идёт большая рекон-
струкция. 
Для восстановления историче-
ского облика парка в 2012 году 
было подписано Соглашение с 
Международным банком рекон-
струкции и развития. За счёт 
средств федерального бюджета 
и МБРР предполагалось прове-
дение ремонтно-восстановитель-
ных работ на усадебных зданиях 
и территории, а из областного 
бюджета планировалось профи-
нансировать реновацию инже-
нерных и электросетей, включая 
создание и оснащение музейных 
экспозиций, строительство авто-
стоянки. 
На сегодняшний день стои-
мость реконструкции парка, 
проводимая ГБУК Ленобласти 
«Государственный историко- 
архитектурный и природный 
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Активисты ОНФ

Дом Вольфа без рабочих

ФАП в Климово

музей-заповедник «Парк Мон-
репо», увеличилась в три раза -  
с 728,8 млн рублей до 2,2 мил-
лиардов. 
При первичном обследовании 
парковой зоны, проведённом 
ранее, активисты ОНФ пришли 
к выводу, что исторические 
объекты сносятся, расходы 
растут, а сроки окончания ра-
бот постоянно переносятся за-
стройщиком. Непорядок. Необ-
ходимо принимать меры. 
Но на то и существует обще-
ственная «рекогносцировка на 
местности». Участники проекта 
«Город N» 17 сентября своими 
глазами оценили ситуацию и 
пообщались с представителями 
парка. Резюме оказалось нео-
жиданным.
- Мы убедились в том, что здесь 
проводится реальная работа по 
сохранению исторического об-
лика Монрепо - одной из куль-
турных жемчужин России, - кон-
статирует Валерий Алексеев. - А 
спешка в реставрации ни к чему 
хорошему не ведёт. Поэтому мы 
планируем обратиться в Мини-
стерство культуры с просьбой 
продлить сроки восстановитель-
ных работ и увеличить их фи-
нансирование. Здесь требуется 
внимание федеральных властей 
и профессиональных экспертов.
К сожалению, парк Монрепо 
явился исключением на общем 

ситуация сложилась с ремон-
том Сторожевой башни восем-
надцатого века, которая долж-
на предстать в обновлённом 
виде уже 3 октября. Но вряд ли 
предстанет.
Между тем, активистами ОНФ 
выявлены признаки картель-
ного сговора между подрядны-
ми организациями, выполня- 
ющими капитальный ремонт  
исторических зданий, что при- 
вело к минимальному сниже-
нию суммы контрактов на тор-
говых процедурах. «Мы вни- 
мательно изучим представлен- 
ную документацию и дадим  
происходящему правовую оцен- 
ку», - заверил заместитель Вы-
боргского прокурора Андрей 
Есин.
Здание выборгской гимназии 
№11 также является объектом 
исторического наследия и так-
же окружено строительными 
«лесами». Несмотря на то, что 
уже начался учебный год и под 
стропилами ходят школьни-
ки. Весной конкурсные про-
цедуры на обновление фасада 
гимназии выиграла компания 
«ТВК-ИНЖИНИРИНГ», сумма 
контракта - 16 млн. рублей. 
Все работы должны были за-
кончиться к первому сентября. 
Не закончились.
В данный момент на паспорте 
объекта указано, что ремонт 

Нюансы 
благоустройства
Стандартизация шагает по стра-
не. И Ленинградская область не 
является исключением. В горо-
дах застройщики возводят типо-
вое жильё. На селе появляются 
одинаковые ФАПы. Во дворах 
размещаются детские площад-
ки, похожие друг на друга, как 
близнецы-братья. Или сёстры. 
Возможно, это и неплохо. Прове-
ренный подрядчик, опробован-
ная продукция. Если, конечно, 
всё делается по уму - с соблюде-
нием договорных обязательств и 
технических нормативов.
Вот и в Выборге благоустрои-
ли, как говорится, ряд придо-
мовых территорий. Во дворах 
установили малые архитектур- 
ные формы, разместили тре-
нажёры, сделали покрытие иг- 
ровых площадок. Как в уже 
упомянутом микрорайоне «Ки- 
ровские Дачи», где между до-
мами расположились сразу 
две игровые зоны - для малы-
шей и ребят постарше. 
И всё бы хорошо, но… В доку-
ментации указано, что на дет-
ских площадках использовано 
полимерцементное покрытие от  
15 миллиметров. Фактически 
же использовано однослойное 
покрытие толщиной не более 
пяти миллиметров. Это может 
способствовать детскому трав-
матизму - раз, а стоимость уло-
женного покрытия может быть 
ниже заявленной в 4 раза - два. 
Где деньги, Зин? Опять же, дет-
ская площадка для малышей по 
контуру отсыпана гравием, ко-
торый может быть использован 
детьми для небезопасных игр.
Кроме того, при проведении 
торговых процедур на благоу-
стройство дворовых территорий 
в Выборгском районе выявлены 
признаки нарушений 44-ФЗ «О 
контрактной системе в сфере за-
купок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных 
и муниципальных нужд», а так-
же 135-ФЗ «О защите конкурен-
ции». Компании-производители 
установленных малых архитек-
турных форм и полимерцемент-
ных покрытий были указаны в 
аукционной документации, что 
имеет признаки ограничения 
конкуренции и сговора. Сейчас 
с этим вопросом разбирается ан-
тимонопольная служба.
Впрочем, местным жителям не 
до тонкостей законодательства 
и хитросплетений при расхо-
довании бюджетных средств. 
Они просто рады, что у них 
появились детские площадки. 
«Я довольна, что власти хотя 
бы что-то хорошее сделали для 
людей», - признаётся пенсио-
нерка Галина Платова. 

«Серая книга» ОНФ
В этом году проект «За чест-
ные закупки» выпустил вторую 
часть своей «Серой книги». Она 
называется «Картели», но по-
священа вовсе не наркобаронам 
или нефтяным магнатам. 
«Эта книга о необычных кар-
телях. Хотя, по сути, они бо-
лее «обычны», ведь они суще-
ствуют в нашей с вами жизни. 
О картелях, из-за которых на 
полках аптек не хватает ле-
карств для льготников, доро-
ги строятся из рук вон плохо, 
бензин дорожает, а в школах 
вместо мяса дают полуфабри-
каты низкого качества. В ос-
нове этих картелей неуёмная 
жажда наживы, когда компа-
нии договариваются между 
собой, делят рынки, завыша-
ют цены и не дают развивать-
ся бизнесу на местах. 
Мы покажем на примерах, как 
они образуются и как можно 
обнаружить их признаки.
А главное, что после этого де-
лать, как пресечь их. В этом 

нам помогут 135-ФЗ «О защи-
те конкуренции», Уголовный 
кодекс, Кодекс об администра-
тивных правонарушениях, 44-
ФЗ «О контрактной системе» 
и история расследований, со-
бранная командами Федераль-
ной антимонопольной службы 
России и проекта «За честные 
закупки» Общероссийского На-
родного Фронта.
Книга написана максимально 
просто, чтобы стать настоль-
ным пособием для максималь-
но широкого круга обществен-
ников в области контроля 
госзакупок».
Как показал визит обществен-
ного «спецназа» в Выборгский 
район, «Серая книга» ОНФ - из-
дание своевременное и очень 
актуальное. Вот только тираж 
книги крайне ограничен. По-
скольку расходование бюджет-
ных средств, точнее, налогов, 
собираемых с граждан, явля-
ется заботой не только отдель-
ных общественников, а всего 
общества. Которое, по идее, и 
должно быть основным кон-
тролёром государства и в обла-
сти контроля госзакупок, и в 
сфере экономики, и в области 
политики. Потому что «серые» 
реалии нашей жизни присущи 
не только уездному городу В.

Вместо послесловия
Подводя итоги двухдневного 
«десанта» активистов ОНФ в 
Выборгский район, координа-
тор проекта «За честные за-
купки», депутат Госдумы Ан-
тон Гетта заявил:
- По всем выявленным наруше-
ниям мы направляем инфор-
мацию в контролирующие и 
правоохранительные органы, 
а также в соответствующие ве-
домства. В Выборге на выезде 
присутствовали представите-
ли прокуратуры и управления 
ФАС Ленинградской области, 
чтобы своими глазами увидеть 
и зафиксировать проблемные 
моменты. Это становится уже 
хорошей конструктивной тра-
дицией. Через некоторое вре-
мя мы обязательно проверим, 
изменится ли ситуация по 
проверенным объектам и при-
слушаются ли представители 
власти к мнению экспертов.
А я поинтересовался у предста-
вителя Ленинградского УФАС 
Никиты Загребельного, нет ли 
у антимонопольной службы 
претензий к Гатчинскому рай-
ону. Тем паче, что проблемы у 
всех муниципальных образо-
ваний нашего региона прибли-
зительно одинаковы. 
- Вопросы по Гатчинскому рай-
ону у нас, конечно, есть, - при-
задумался Никита Евгеньевич. -  
Но они не касаются картельно-
го сговора в сфере госзакупок.

Николай МОНАСТЫРНЫЙ

фоне восстановительных работ, 
проводимых на объектах исто-
рического наследия Выборга. 
Так, на улице Крепостной, в са-
мом центре Старого города, на-
ходится многоквартирный дом, 
известный как «Жилой дом Б.Е. 
Вольфа» - объект культурного 
наследия регионального значе-
ния. Его фасад скрыт строитель-
ной сеткой, за которой кипит 
реставрационная деятельность. 
Или должна кипеть.
В марте 2019 года были заклю-
чены 7 контрактов на капиталь-
ный ремонт девяти историче-
ских домов общей стоимостью 
407,3 млн. рублей. Согласно 
документам, работы должны 
быть закончены в пределах 
шести-восьми месяцев. По мне-
нию экспертов ОНФ, выполнить 
полноценную реставрацию за 
такой период времени просто 
нереально. Если, конечно, не 
пожертвовать качеством работ 
в угоду срокам.
- Ключевые работы по фасадам 
зданий не ведутся, - коммен-
тирует ситуацию эксперт ОНФ 
Дмитрий Волобоев. - Безуслов-
но, чтобы покрасить стены, 
достаточно и двух-трёх меся-
цев, но полноценная реставра-
ция занимает гораздо больше 
времени. А с наступлением 
холодов снизится и качество 
восстановительных работ, при-
дётся использовать тепловые 
контуры. Что, в свою очередь, 
может послужить увеличению 
стоимости работ и сроков сда-
чи объекта.
Стоимость реновации «Дома 
Вольфа» - 50 миллионов ру-
блей. Подрядчик должен от-
ремонтировать фасад, крышу 
и укрепить фундамент. Срок 
окончания работ запланиро-
ван на 9 октября. Аналогичная 

завершится в начале октября.  
По словам представителей ру-
ководства гимназии, дети учат-
ся в первую половину дня, а ра-
боты ведутся после обеда. 
- Как видите, строительная ин-
фраструктура не убрана, «ле- 
са» стоят, но никакой активно-
сти не наблюдается, - поясняет 
руководитель проекта «За чест-
ные закупки» Валерий Алек- 
сеев. - Потому что категори- 
чески запрещено производить 
ремонтные работы во время 
учебных занятий. Налицо - за-
тягивание сроков сдачи объ-
екта и подозрение на картель-
ный сговор. По этому факту мы 
направим письмо в районную 
прокуратуру.
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«ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОД» 
ПРИГЛАШАЕТ К ДИАЛОГУ

ЗЕЛЁНАЯ СТРАНИЦА «УВ»6 УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ

Автор Глеб РЫБАКОВ, художник Дарья СТУПЕНЬКИНА

СВАЛКИ «ОБЛЮБОВАЛИ» 
БОЛЬШИЕ БОРНИЦЫ

Она расположилась справа при 
следовании из Гатчины на рас-
стоянии около 1 км до указате-
ля «Большие Борницы». 
Это не первая, и, возможно, не 
последняя заявка из окрестно-
стей Б. Борниц. И снова в пе-
шей доступности от воинского 
мемориала! 
Почему окрестности Больших  
Борниц стало возможным прев- 
ратить в место постояннодей-
ствующих свалок? Что послужило 

причиной такого неуважитель-
ного отношения к месту воин-
ской славы России?!
Свои отзывы для голосования, 
а также фото, видео и прочие 
материалы об экологически 
опасных территориях прошу 
направлять на мой электрон-
ный адрес: gkv-eco@yandex.ru 

Константин ГРИБАЧ,
член ОЭС при губернаторе 

Ленинградской области

СОСНОВАЯ АЛЛЕЯ ОТ ИЗРАИЛЬСКИХ ДИПЛОМАТОВ 

В Гатчине прошла экологиче-
ская акция с участием Гене-
рального консула Государства 
Израиль в Санкт-Петербурге 
Ольги Слов и коллектива кон-
сульства. Совместно с пред-
ставителями администрации 
Гатчинского района диплома-
ты приняли участие в уборке, 
благоустройстве и посадке 

деревьев в сквере у перина-
тального центра. Акция при-
урочена к празднованию Все-
мирного Дня чистоты.
Идея провести корпоративный 
день с пользой для окружаю-
щей среды возникла у коллек-
тива консульства не случайно. 
С недавнего времени работа 
представительства строится 

30 молодых саженцев сосны высадили перед 
зданием гатчинского перинатального центра 
представители Генерального консульства 
Государства Израиль в Санкт-Петербурге.

На экологический «анти-конкурс»  
по выявлению самого загрязнённого места 
Гатчинского района поступила заявка о свалке 
бытового и строительного мусора.

- На каждый низ лучше брать не 
более трёх гармонирующих вер-
ха, а не наоборот. Потому как 
люди судят о наряде человека 
по его верхней части, - такой 
совет дала стилист, и продемон-
стрировала некоторые повсед-
невные и парадные варианты 
наборов одежды. 
«Я не призываю полностью пере-
йти на синтетику, так как в ней 
кожа не дышит. Но можно рас-
смотреть некоторые варианты 
частичной замены натуральных 
материалов на гораздо более 
экологичные - синтезирован-
ные», - замечает Юлия. После 
выступления она и организатор 
конкурса «Миссис Гатчина» 
Варвара Иванюк устроили мод-
ный показ из одежды, пожерт-
вованой гостями фестиваля.
Внимание слушателей привлек-
ла поясная сумка представителя 
организации «Раздельный Сбор» 
Ольги Лавочкиной. Удобная и 
вместительная вещь оказалась 
изготовлена из переработанных 

пластиковых пакетов и автомт-
бильного ремня безопасности.
Ольга напомнила гостям фести-
валя о том, что в Гатчине есть 
один пункт раздельного сбора 
отходов - у дома № 9 по улице 
Володарского. А менее распро-
странённые ТБО собирают в ТЦ 
«Мега», например, перегорев-
шие лампочки. «Если в России 
пока недостаточно развит раз-
дельный сбор, это не значит, 
что его нет», - отметила Ольга 
Лавочкина. На фестивале мож-
но было сдать некоторые виды 
вторсырья, в том числе, не при-
нимаемые на улице Володарско-
го упаковки Tetra Pack. 
Недавно усилиями экологиче-
ских активистов, в том числе 
и «Раздельного Сбора», в Пе-
тербурге был запрещён для 
бюджетных учреждений (шко-
лы и детсады) запуск в небо 
воздушных шаров и прочей 
праздничной атрибутики, вро-
де воздушных фонарей. «Птицы 
принимают её за еду и гибнут», -  
пояснила Ольга.

Каждый стенд «Зелёного города» 
призывал к бережливости и раз-
умному потреблению, которые 
и составляют основу экологиче-
ского благополучия. Представи-
тели движения «Еда спасёт мир» 
предлагали чай и пирожки с 
особой начинкой. «Предприятия 
предоставили нам потерявшие 
товарный вид овощи и фрукты, 
которые планировали выбро-
сить. А мы из них делаем пирож-
ки, - очаровательная барышня 
показала на лежащую на прилав-
ке цветную капусту. - Эти потем-
нелости можно легко срезать - и 
овощ как новенький, а главное, 
пригодный в пищу».
Фестиваль был насыщен игра-
ми и конкурсами. На игровом 
стенде дети с восторгом гоняли 
в «настольный футбол», собран-
ный из подручной пластмассы: 
контейнер для овощей - в каче-
стве поля, а прищепки - в каче-
стве игроков. 
«Гвоздём» концертной части 
стал юный исполнитель Антон 
Вакуленко, участник телепро-
граммы «Лучше всех». Антон 
призвал не бояться менять мир 
к лучшему и исполнил пацифи-
стскую песенку на английском 
языке. Молодое дарование уве-
ренно: «Всё в наших руках».
Организаторами первого гат-
чинского эко-фестиваля высту-
пили «Раздельный Сбор в Гат-
чине» при поддержке районной 
администрации и Обществен-
ный Пушкинский (Царскосель-
ский) Совет по устойчивому бла-
гополучному развитию.

Глеб РЫБАКОВ
Фото c фестиваля 

от Гатчинских пробежек

по принципу «зелёного офи-
са»: раздельный сбор мусора, 
соблюдение правил экологи-
ческой безопасности и защита 
окружающей среды.
Генеральное консульство Госу-
дарства Израиль в Санкт-Петер-
бурге сотрудничает с правитель-
ством Ленинградской области 
со дня своего открытия и актив-
но развивает экономические и 
культурные связи.

АС-Медиа

(Окончание. Начало на 1 стр.)
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2-х этажный новый дом, 
построенный до отделки. 

В Гатчине, у озера. 
Газ - наружка, скважина, септик. 

Площадь 52, 5 кв. метра, 
участок 6 соток.
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Итак, у Гатчинского 
района появился 
новый глава. Вместо 
многолетнего и, 
казалось, несменяемого 
Андрея Ильина рулевым 
«галеры» местной 
власти стал настоящий 
полковник Виталий 
Филоненко. 
Его то ли избрали,  
то ли назначили. В любом 
случае, депутаты 
обновлённого Совета 
«проголосовали» 
предложенную 
кандидатуру 
единогласно.
Впрочем, от перемены мест 
слагаемых сумма не меняется. 
И закон «отрицательной селек-
ции», прочно воцарившийся во 
властной вертикали, ещё никто 
не отменил. К сожалению. Что 
и продемонстрировали прошед-
шие выборы, ознаменовавшие-
ся традиционной пониженной 
явкой граждан на избиратель-
ные участки. Активное мень-
шинство в очередной раз опре-
делило будущее для пассивного 
большинства.
Сам-то я на выборы ходил. И 
всегда хожу. Ещё с доисториче-
ских времён «нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных». 
И хотя моих потенциальных кан-
дидатов регулярно «банят» под 
всевозможными предлогами, я 
стараюсь сохранить свой голос 
в неприкосновенности, чтобы 
его не приписали какому-нибудь 
«правильному» человечку.
А вот позиция тех моих сограж-
дан, которые манкируют своим 
волеизъявлением, мне совер-
шенно непонятна. Ведь что такое 
выборы? Это способ поддержать 
курс партии и правительства в 
его движении куда-нибудь. Или 
выказать недоверие оному. С 
последующей сменой курса. Да - 
нет. Одобрямс - не одобрямс. 
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О «НРАВСТВЕННОМ СТЕРЖНЕ» 
ЗАМОЛВИЛИ СЛОВО…

Конечно, на выборы можно и 
не ходить. В том случае, если 
тебя всё устраивает. Устраива-
ет политика и экономика, об-
разование и медицина, пенсия 
и зарплата, цена на товары в 
магазинах и бензина на заправ-
ках. Если лично ты день ото дня 
живёшь всё лучше и кучерявее, 
а в прекрасную Россию эмигри-
руют не узбеки с таджиками, 
а немцы с американцами. Моя 
полиция меня бережёт, а наши 
космические корабли бороздят 
просторы не только Большого 
театра. Тогда, конечно, и ме-
нять в стране нечего. Всем и так 
видно, что верной дорогой идём, 
товарищи! 
Судя по последней явке, имен-
но в такой стране мы и живём. 
А раз так, то неча на зеркало 
пенять. Или на главу района.  
- Люди как не ходили на выборы, 
так и не ходят, - констатирует ру-
ководитель местного отделения 
ЛДПР Сергей Воскресенский. - И 
по такой же схеме пройдут выбо-
ры и в Законодательное собрание 
области, и в Государственную 
Думу, и губернаторские выборы. 
Пассивность избирателей - вот 
залог победы действующей вла-
сти. При этом граждане продол-
жают жаловаться на то, что ниче-
го не меняется к лучшему. И кто 
же в этом виноват?
Питерский рокер Майк Наумен-
ко в годы махрового застоя пел: 
«Так мы жили. Так и живём. 
Так и будем жить, пока не умрём. 
И если мы живём вот так, 
значит, так надо». 
Ни добавить, ни прибавить.
Но хватит о том, что моими сето-
ваниями не изменить. Давай-ка 

лучше о чём-нибудь духоподъ-
ёмном погутарим, мой прозор-
ливый читатель! Вот, к примеру, 
служил ли ты в армии? Носил 
ли ты шапку с кокардой и са-
поги с портянками? Драил ли 
отхожее место зубной щёткой 
и красил траву перед приездом 
вышестоящего командования? 
Тем паче, что начинается осен-
ний призыв, а районным главно-

командующим стал бывший во-
енком. Хотя военкомы бывшими 
не бывают.
На днях инженер всея Мино-
бороны господин-товарищ-ба-
рин Шойгу в интервью газетке 
«Московский комсомолец» вы-
ступил за сохранение призыв-
ной армии. И одной из причин 
этого сохранения гений военной 
мысли Сергей Кужугетович на-
звал некий «нравственный стер-
жень», который, якобы, вставля-
ет 18-летним пацанам срочная 
служба. О как!
Вспомнился старый анекдот. В 
Биробиджане открывают памят-
ник «Неизвестному солдату Ра-
биновичу». Корреспондент цен- 
тральной газеты в недоумении 
обращается к председателю 
райсовета: «Как же так? Памят-
ник неизвестному солдату, а фа-
милия известна». Председатель 
многозначительно прищурился: 
«Фамилия таки известна, да. Но 
неизвестно, был ли он солдатом».
Не знаю, какой такой «нрав-
ственный стержень» имел ввиду 
начальник Минобороны, но об-
щеизвестно, что сам он солдатом 
не был и со всеми прелестями 
срочной службы незнаком. Ста-
ло быть, и стержня не имеет. А 
может ли человек без стержня 
быть главкомом непобедимого 
российского воинства? Вопрос, 
конечно, интересный.
С другой стороны, технологи-
ческий прогресс в суверенных 
вооружённых силах шагнул 

настолько далеко, что, по при-
знанию самих военных, года 
службы явно недостаточно для 
освоения современной высоко-
производительной боевой тех- 
ники. Отсюда логически вы-
текает мысль об увеличении 
срока службы по призыву. Со 
всеми положительными момен-
тами для военного начальства. 
От увеличения финансирова-
ния, которое строго засекре-
чено, и «освоения» средств, не 
подлежащее контролю, до бес-
платной рабочей силы на стро-
ительство генеральских дач. 
Всё возвращается на круги 
своя, ибо нет ничего желанней, 
чем воссоздание прекрасного 
прошлого. Когда сам президент 
был моложе, трава - зеленее, 
девушки - доступнее, а вся стра-
на вертелась на одном-един- 
ственном «нравственном стерж-
не». И армия в том числе: 
«Не бывал я в дальних походах, 
Не вершил героических дел.
Отслужил я всего два года.
А будто бы отсидел…» 
Так что, мой уважаемый чита-
тель, держи ноги в тепле, голо-
ву в холоде, а стержень береги 
смолоду. Хоть нравственный, 
хоть любой другой. Ибо однаж-
ды он сможет понадобиться. 
Хоть на выборах, хоть на дем-
беле. И будет очень неловко, 
если стержня не окажется в 
наличии.
Или я неправ?

ТК «КУБУС» - Детский Мир

ПРИГЛАШАЕМ 
НА РАБОТУ
УБОРЩИЦ
График работы 2/2, 

режим работы  с 9-19 
(9 часов). З/п от 11 000 руб.

Тел. 8 911 228 32 40 - 
  Татьяна Николаевна
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Шестидесятые

НОВАЯ КНИГА АНДРЕЯ БУРЛАКОВА

«ГАТЧИНСКАЯ РОМАНСИАДА» 
ВЫБЕРЕТ ЛУЧШИХ

«ШКОЛА ДОБРОТЫ» 
УЧИТ МИЛОСЕРДИЮ

Международный конкурс исполнителей 
романса «Гатчинская Романсиада» состоится 
11 октября и порадует ярким открытием, 
новыми голосами, выступлениями членов 
жюри и лауреатов прошлых лет.

17 сентября в библиотеке им. А.И. Куприна 
состоялась презентация новой книги Андрея 
Бурлакова «Гатчинское реальное училище 
1898-1918. Страницы истории школы №4»,  
в ходе которой гатчинский краевед рассказал  
о своей работе над объёмным произведением.
Автор поведал о том, как ещё 
Николай II приказал учредить 
первое в Гатчине реальное 
училище. Воспоминаниями о 
нём поделились гости - Сергей 
Фоменко (его дед был воспи-
танником училища) и Ирина 
Моисеева. Ирина Ивановна, 
член городского совета вете-
ранов, застала училище тогда, 
когда оно уже стало школой 
№2 имени Ленина. В стенах 
учебного заведения она учи-
лась и преподавала.
Андрей Бурлаков обратил вни-
мание на интересный факт. В 

училище обучались и дети 
из бедных семей, но форма 
была обязательна для всех. 
В ту пору создавались благо-
тварительные организации с 
целью помощи малоимущим. 
Так что форменная одежда 
учеников, зачастую, оплачи-
валась из фондов таких об-
ществ.
- Работа в архивах - это непро-
сто и в то же время познава-
тельно, - признаётся Андрей 
Вячеславович. - Но о некото-
рых тайнах молчат и архивы. 
Вот, к примеру, коллективное 

Жюри во главе с заслужен-
ной артисткой России, заве-
дующей кафедрой камерного 
пения Санкт-Петербургской 
консерватории Марией Людь-
ко предстоит прослушать бо-
лее тридцати участников не 
только из разных регионов 
России, но и других стран. В 
этом году романсы исполнят 
конкурсанты из Эстонии и 
Китая.
На «Гатчинской Романсиаде» 
учредили специальную номи-
нацию - лучшее исполнение 
произведения выдающегося 

«УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ» 
УКРЕПЛЯЮТ ДОБРОСОСЕДСТВО
Полоцкие краеведы-исследователи Андрей  
и Алексей Буховецкие посетили знаменитую 
белорусскую деревню Жарцы, где в 1812 
году простые крестьяне защитили свою 
деревню от французов.

На протяжении семи лет благотворительный 
Фонд «Счастливое будущее» совместно с 
партнёрами проводит акцию «Школа доброты».

Братья Буховецкие - участни-
ки проекта «Памяти предков 
будем достойны» - презенто-
вали местным жителям эк-
земпляры общественно-поли-
тической газеты Гатчинского 
района «Уездные Вести». Точ-
нее, специальный историчес- 
кий выпуск Сиверского город-
ского поселения, посвящённый 
юбилею полководца П.Х. Вит-
генштейна. 
Жители деревни были прият-
но удивлены и обрадованы, 
что в российской газете ос-
вещена история их деревни 
в Отечественной войне 1812 
года, и заверили краеведов, 
что обязательно передадут 
газету председателю райис-
полкома на долговременное 
хранение.
Напомним, деревенька Жарцы 
в 22 двора оказалась зажатой  

По традиции, перед началом 
учебного года ребятам из мно-
годетных семей Коммунара и 
студентам Сиверского техни-
кума-интерната бухгалтеров 
волонтёры Фонда собирают 
необходимые школьные при-
надлежности.
В этом году партнёром ак-
ции стала компания «Лента». 
Собранные школьные това-
ры, переданные компанией, 

между французским корпу-
сом маршала Удино и рус-
ским корпусом генерала Пе-
тра Витгенштейна. И тогда 
взрослое население объеди-
нилось в отряд под командо-
ванием крестьянина Макси-
ма Маркова, который вступил 
в бой с превосходящими си-
лами противника и заставил 
их повернуть назад.
Потом жители Жарцев вли-
лись в ряды петербургского и 
новгородского ополчений. Они 
были проводниками, развед-
чиками, нападали на наполе-
оновских солдат. В сентябре 
1812 года крестьяне деревни 
Жарцы Полоцкого уезда сра-
жались с батальоном фран-
цузских солдат, участвовали в 
битве за Полоцк. 

АС-Медиа
Фонд отвёз в Сиверский тех-
никум-интернат. Волонтёры 
организовали чаепитие, пооб-
щались с учащимися интерна-
та и пожелали успехов в новом 
учебном году. 
В организации мероприятия 
приняли участие ученики 7А 
класса Пушкинского лицея  
№ 410.
Стоит отметить, что большой 
вклад в проведение «Школы 

фото: мужчина в белой форме 
и несколько ребят, предпо-
ложительно, ученики. Но их 
личности установить так и не 
получилось. Кто этот мужчи-
на - учитель или отец детей? 
Вопрос остаётся без ответа.
Новой работой историка Бур- 
лакова остались довольны его 
коллеги - краеведы Сергей Ско-
впнев (издатель газет «При- 
орат», «Русский краевед», 
«Коннетабль») и Станислав Сте- 
панов (сотрудник Централь-
ной публичной библиотеки 
Санкт-Петербурга им. В.В. Ма- 
яковского), которые также 
присутствовали на презента-
ции книги.
Главный библиограф «Куприн-
ки» Наталья Юронен поздра-
вила Андрея Вячеславовича с 
недавним присвоением звания 
Почётного жителя Гатчин-
ского района. «Андрей проде-
лывает колоссальную работу, 
поэтому это  звание более чем 
заслужено», - обратил внима-
ние Сергей Сковпнев.
А главный библиограф пригла-
сила всех на праздники: 5 октя-
бря - на 120-летие Купринской 
библиотеки, а 23 ноября - на 
традиционный «Книжный са-
лон» краеведов.
Новую работу Андрея Бурла-
кова можно приобрести в ма-
газине «Книги» на Соборной 
улице в Гатчине, но её тираж 
ограничен - всего 500 экзем-
пляров.

Глеб РЫБАКОВ

Город мой, веселый 
и просторный, 
Легкий, озорной, 
благоуханный – 
Запах липы, кофе, хлеба, дёрна, 
Креозота, и бензина, 
и каштана. 

Как я помню эти утра 
ранние, 
Туфли-лодочки, плащи 
«болонья», 
Поливалки в радужном 
тумане 
И надёжность папиной 
ладони. 

Старики умны и ироничны - 
Питерская косточка живая. 
Вежливая доброта привыч-
на 
Тесноте летящего трамвая. 

Летний ливень деловит, 
отчаян. 
Как идёт он к серебру гранита! 
И никто не хмур и не печален - 
Здравствуй, жизнь! Ничто 
не позабыто.

Знаешь, до сих пор твоё 
достоинство,
Паренёк с Навалочной 
и Воскова,
Берегут последние 
два воинства:
Волковское. Пискаревское.

«БИТВА ПОЭТОВ-2019»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Я пишу стихи, потому что, на-
верное, так устроена...
Я люблю весну, потому что 
каждый раз чувствую: Ну, сла-
ва Богу, дожили!..
Я не люблю себя, когда болею…

Обладательница Дип- 
лома «За красивую ста- 
ромодность», учреждён- 
ного председателем жю- 
ри конкурса. Диплом 
вручается за умение 
элегантно слагать в 
рифмы понятные всем 
слова, способные тро-
нуть самые сокровен-
ные душевные струны.

российского композитора Ва-
лерия Гаврилина, которому в 
2019 году исполнилось бы 80 
лет.
Среди членов жюри - известный 
музыкант, пианист, заслужен-
ный артист России Александр 
Каган, композитор Валерий 
Минкин, актёр Жорж Девда-
риани, художественный ру-
ководитель и основатель кон-
курса «Романсиада» Галина 
Преображенская. Именно они 
и решат, кто будет представ-
лять наш регион в Москве, на 

Ольга АНДРЕЕВА-
УЩАКОВА, г. Луга. сцене Зала Церковных Собо-

ров Храма Христа Спасителя в 
финале Международного кон-
курса «Романсиада» в конце 
декабря.
Начало конкурсных прослу-
шиваний с 11-ти часов, Га-
ла-концерт лауреатов и гостей 
конкурса, церемония награж-
дения состоится в концертном 
зале Гатчинского городского 
Дома культуры в 19.00, кон-
церт пройдёт в двух отделени-
ях. Билеты можно приобрести 
в кассе Дома Культуры.
А 12 октября в 16.00 в Приорат-
ском дворце состоится концерт 
студентов Нижегородской Го-
сударственной Консерватории 
имени Глинки, класс доцента 
консерватории Ирины Шабор-
диной.
В программе-романсы П.И. Чай- 
ковского, Варламова, Свиридо-
ва, Гаврилина, Дунаевского.
Ведущий концертных программ 
«Гатчинской Романсиады» - 
Борис Дёмин.

Елена ГАРИБ

Ленинград сиреневый, 
из детства, 
С молодыми мамами 
и тётками. 
Бабушек степенное 
наследство 
Отошло за дымную оплётку. 

доброты» внесли школьни-
ки Коммунара. Они провели 
акцию под названием «Дети 
вместо цветов», в ходе которой 
средства, уходящие обычно 
на цветы для преподавателей, 
ребята направили на покупку 
нуждающимся канцелярских 
принадлежностей.
Фонд «Счастливое будущее» 
выражает благодарность всем 
участникам акции, желает 
новых успехов и свершений 
ученикам!

Алёна ГАРАНСКАЯ


